## PRÉAMBULE

1. Nous nous sommes réunis à Ottawa le 12 décembre afin de discuter, comme en étaient convenus les chefs d'État et de gouvernement des sept pays les plus industrialisés et de la Russie au Sommet de Halifax en juin 1995, de mesures coopératives spécifiques visant à décourager et à prévenir les actes de terrorisme et à faire enquête lorsqu'il y a lieu. Nous avons rempli notre mandat, et nous sommes unanimement déterminés à travailler avec la communauté internationale dans son ensemble afin de combattre le terrorisme sous toutes ses formes.

## HISTOIRE DU G-7/P-8

2. Depuis 1978, les partenaires du G-7 unissent leurs efforts pour lutter contre le terrorisme. Leur coopération à cet égard a permis la conclusion, dans de nombreuses instances, d'accords sur des questions comme la sécurité des transports et l'échange d'informations. Le G-7 a beaucoup fait ces deux dernières décennies pour faire colmater les brèches dans les législations nationales et amener les pays à agir de concert afin d'empêcher la libre circulation des terroristes et l'accès de ces derniers à des armes. Ces efforts ont montré à la communauté internationale dans son ensemble le leadership exercé par le G-7. L'expérience et la participation de la Russie sont d'un précieux secours pour les partenaires du Sommet dans leur lutte contre le terrorisme.

## EXAMEN DES TENDANCES RÉCENTES

Nous avons commencé par un échange de vues sur les actes de terrorisme majeurs perpétrés récemment, notamment les attaques dans le métro de Tokyo, l'explosion d'une bombe à Oklahoma City, la prise d'otages à Budennovsk, les attentats destinés à déstabiliser le processus de paix au Moyen-Orient (y compris l'assassinat de Itzhak Rabin), les attaques persistantes de l'ETA, la campagne d'attentats à la bombe en France et les attentats à la bombe à Riyad et à Islamabad. Ces événements, et d'autres, sont révélateurs d'un certain nombre de tendances, par exemple une poussée du terrorisme national, une augmentation des prises d'otages et une intensification de la violence aveugle pratiquée par des groupes religieux et apocalyptiques s'adonnant au terrorisme, les nombreuses attaques contre les touristes et l'exportation des conflits régionaux. Les armes conventionnelles, particulièrement celles conçues pour les explosions massives, continuent d'être utilisées à ces fins, mais on recourt aussi maintenant, phénomène nouveau et inquiétant, à des armes non conventionnelles, par exemple les armes chimiques. Nous demandons instamment aux groupes politiques de dialoguer, de faire preuve de tolérance et de renoncer au terrorisme. Nous sommes prêts à dialoguer avec ceux qui rejettent la violence et respectent la loi. Ceux qui cherchent à atteindre leur but par la violence se heurteront toutefois à notre ferme détermination, et seront tenus responsables de leurs actes criminels.